



....

para no detener su economía. Ahora, gracias a métodos no convencionales como el *fracking*, esa nación exporta gas a 38 países y se convirtió en el mayor productor gasífero en el mundo. Y a raíz de eso, es el país que más ha reducido las emisiones en su impacto en la huella de carbono. Lo que hemos dicho es que no se trata de adelantar los métodos no convencionales rápido, sino de hacerlo bien.

Y, sobre todo, ganar la batalla ante la opinión pública, que es la más compleja...

Yo entiendo las preocupaciones de la gente, que son muy válidas. Pero hay que decir que hay mucha desinformación al respecto. Por ejemplo, en el tema del agua, hemos dicho que en el *fracking* no se va a usar la potable de las comunidades, sino líquido de producción o industrial, o agua servida, y se van a respetar las fuentes naturales.

"En los últimos cuatro años, el plan de transformación de la compañía nos permitió ahorrar diez billones de pesos".



¿Puede decirse que la gran apuesta de la compañía es la exploración en la zona del Caribe?

Lo que queremos en Ecopetrol, en primer lugar, es permanecer como una compañía con presencia en el continente americano. En Estados Unidos, por ejemplo, hace tres años producíamos 3.000 barriles y en diciembre pasado esa cifra ya llegó a los 18.000 barriles. Recientemente, entramos en México, mientras que en Brasil, si bien hemos estado durante diez años, hace poco adquirimos unos bloques importantes de la cuenca Santos del Pre-Sal. Y en Colombia tenemos descubrimientos de gas importantes en el Caribe, pero debemos desarrollarlos. Son temas que toman tiempo y que son complejos. Por ejemplo, particularmente en los descubrimientos hechos en el golfo de Morrosquillo, se necesitarán socios internacionales que tengan experticia y músculo financiero para su explotación. También tenemos que buscar más gas en sitios como el piedemonte llanero y el Caribe. En conclusión, la compañía tiene un buen portafolio que le permite seguir siendo autosostenible, no necesitar un endeudamiento grande y resistir variaciones importantes de precio del petróleo.

O sea que habrá Ecopetrol para rato...

En este 2019, la empresa cumple 68 años en los que ha sido fundamental para el país. Hace poco me encontré con un emprendedor que está trabajando en el Silicon Valley, y que me dijo: "Yo soy producto de Ecopetrol, porque mi papá era pensionado y yo fui parte del sistema educativo de la compañía". La empresa ha sido resiliente, se ha transformado, se ha adaptado y estoy seguro de que habrá Ecopetrol para muchos años más. ©